



## Resultado y avance de la consulta sobre el cambio de título de la revista

Como parte de la evaluación de distintas estrategias para lograr una revista más fuerte y más competitiva, a principios de 2022 el Comité Editorial envió una encuesta anónima, para socios y no socios, donde se consultó sobre la aceptación del pasaje de la revista al idioma inglés. Esta encuesta iba a ser discutida como parte de una actividad dentro del XXI Congreso Geológico Argentino, a los fines de establecer consensos y conocer las expectativas de la comunidad geológica. Lamentablemente esta actividad fue cancelada por la Comisión Directiva dos días antes de poder realizarse. Los resultados de esa encuesta fueron dados a conocer en una editorial publicada en el número 3 del volumen 79 (<https://revista.geologica.org.ar/raga/article/view/1638>).

Posteriormente, en la reunión de Comisión Directiva de abril de 2022, se votó realizar una asamblea extraordinaria para tratar el tema, la cual debía llevarse a cabo en julio de 2022. La misma nunca fue convocada por la Comisión Directiva. A insistencia del Comité Editorial, se realizó una actividad informativa el 14 de octubre de 2022, mostrando el estado de la Revista y las posibles estrategias a seguir. La Asamblea Extraordinaria se realizó finalmente el viernes 28 de octubre a las 17 hs. Para que la Asamblea Extraordinaria tuviera carácter resolutivo, la Comisión Directiva estableció un mínimo de 40 asistentes, un número que rara vez se alcanza en las asambleas. En el caso de no alcanzar este número, lo resuelto por la asamblea debía ser consultado mediante una encuesta con el resto de los socios y luego validado en la Asamblea Ordinaria de diciembre de 2022. A la asamblea asistieron cerca de 30 socios, por lo que la asamblea no pudo resolver. Sin embargo, la Asamblea Extraordinaria propuso por unanimidad mantener la situación actual del idioma de la revista, aceptando trabajos en español y en inglés, cambiar el título de la revista a *Argentinian Journal of Geosciences* y que la plataforma se encuentre en inglés con la posibilidad de pasar al español, con el objetivo de facilitar el acceso al público no hispanoparlante. La consulta fue difundida a través de InfoAGA y participaron 118 socios, con un resultado 70.3% a favor y 29.7 % en contra (ver material suplementario).

El Comité Editorial quería iniciar el cambio a principios de

este año con el fin de dejar una revista ordenada y haciéndose cargo del esfuerzo inicial que el cambio implica. Sin embargo, la Asamblea Ordinaria 2022 no fue realizada en diciembre, postergándose para marzo de 2023 y luego con fecha indefinida. Finalmente, la Asamblea Ordinaria 2022 fue convocada el 23 de junio de 2023, con fecha para el 14 de julio a las 14 hs. A la asamblea asistieron ocho socios (tres miembros de la Comisión Directiva, el Editor General y dos Editores Asociados de la RAGA, y dos socios). Al comenzar la sesión la Presidente informó que la propuesta de la Asamblea Extraordinaria no había sido incluida en el orden del día con 20 días de antelación, motivo por el cual el tema no pudo ser tratado y que el mismo deberá ser tratado en la Asamblea Ordinaria de diciembre de 2023. La Secretaria de la Comisión Directiva propuso tratar igualmente el tema, pero el Editor General manifestó que ya era tarde para tomar esta decisión y que, a menos de 5 meses de terminar su gestión, no era prudente condicionar a la siguiente gestión.

Desde el Comité Editorial lamentamos profundamente que no se puedan llevar adelante estas políticas editoriales consensuadas con la comunidad para mejorar la posición de nuestra revista y que, como órgano democrático, la presidencia de la Comisión Directiva haya ignorado la voluntad de la mayoría de los socios.

Agradecemos a los autores por seguir apostando a la RAGA y a los miembros de la comunidad geológica que se preocuparon por participar de los debates. Esperamos que la información recolectada sea de utilidad a los próximos comités editoriales para tomar decisiones basadas en el consenso, y que puedan contar con el apoyo de las comisiones directivas para finalmente concretar estos cambios tan necesarios.

*Diego A. Kietzmann, Juan E. Otamendi, Pablo J. Caffè, José F. Mescua, Francisco E. Córdoba, María Paula Iglesia Llanos, Anabel Gómez, Graciela S. Bressan, Luis Buatois y Marta Franchini*

Material suplementario: <https://revista.geologica.org.ar/raga/article/view/1735/1658>